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排列三 排列五 18146期

我省中奖情况：“排列3直选”中5
注，单注奖金 1040元；“排列3组选3”
中0注；“排列5直选”中0注。

全国中奖情况：“排列 3 直选”中
3875注，单注奖金1040元；“排列3组
选3”中0注；“排列5直选”中39注，单
注奖金10万元。

14 1505 32 34 1003
全国中奖情况：一等奖中 4 注，单

注奖金 916万元；二等奖中 83注，单注
奖金 109249 元。海南一等奖中 0 注；
二等奖中 0 注。下期奖池基金：57 亿
元。

18063期大乐透

5 6 9
福彩3D 18146期

指数 收盘 涨跌

道琼斯 24635.21点 +219.37 点

纳斯达克 7554.33点 +112.21 点

标准普尔 2734.62点 +29.35 点

截止时间:2日4时（北京时间）

纽约股市行情

天天开彩详见11、12版

天天钱进

上月月初，谭先杰去郑州出差。晚上，他
乘高铁赶往南京，觉得有点儿饿的时候就拿
起两颗干枣吃了起来。正在吃的过程中，来
了一个电话。于是他加快速度“囫囵吞枣”。
当时觉得嗓子眼儿被硌了一下，等到他吐出
枣核的时候，发现有一枚被吞了进去。

他细看了一下吐出的这枚枣核，很硬，非
常尖锐，像刀尖一样。“我突然有些担心，如此
尖锐的枣核，从胃里进入肠道后，一不小心，
肠子就可能被扎穿孔！”一路上，谭先杰纠结
着：是不是该返回医院去做个胃镜，把它取出
来。但是火车已经开了，然后他开始网上搜
索“吃下了个枣核怎么办”，大家都说误吞了
枣核之后多半没有问题，会很快排出来。但
谭先杰还是不太放心。

“坦白地说，吞了枣核之后，我已经不是

一个资深医生，而是一个普通病人了。更糟
糕的是，这个病人还具有较多医学知识，比一
般病人考虑得要细、要多。我甚至开始体会，
那个尖锐的东西是不是已经一次次在扎胃
壁，甚至都扎出血了？”晚上睡觉，谭先杰做了
一个梦：“我梦见枣核已经排出来了。”早上醒
来，便意如约而至。大便之后，为了确认枣核
到底有没有排出来，谭先杰反复在“黄金堆”
里寻找，终于找到了这粒枣核。

基于亲身经历，谭先杰总结经验之后，更
有了特别的感受：“当医生和病人谈话的时
候，说的是最常见的情况，而病人担心的是最
坏的情况。医生是医生角色的时候，开肠破
肚都不会眨一下眼睛。但是，作为病人的时
候，也一样担心或者更多担心。所以，我会尽
量理解病人的痛，神圣使用手中的刀！”

事由 囫囵吞枣心里忐忑

最近，一名协和医院医生吞下枣核之后的经历成为网络上关注的热点。这
名医生名叫谭先杰，是北京协和医院妇产科主任医师，也是妇科
肿瘤专家。作为一名全国顶级医院的专家，误吞一个尖硬
枣核之后在内心上演了诸多剧情。而他将自己的内心
戏写出来之后，被协和医院的官方微博转载，也被人民
日报公众号等各大媒体转载，这篇文章成了火辣辣的
爆款文章。6月1日晚，谭先杰给记者讲述了“吞下枣
核”前后的故事。 北晚

发文记录误吞枣核困扰换位思考理解病人的痛
这位“出糗”的医生被赞有情怀
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根据中央统一部署，省委宣传部、
省文体厅、省记协自即日起，受理新闻
敲诈和假新闻的案件线索举报。我们
郑重承诺：严守保密规定，对重要线索
一查到底，定期通报受理查处情况。

举报电话：12318（省文化市场行政
执法总队）、66810531（省记协），举报邮
箱：hnxwjb@163.com。

省委宣传部 省文体厅省记协
2014年5月24日
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“我也没想到这篇文章能这么火爆。我
只是想把它记录下来。”谭先杰说，找到枣核
那天，他正在南京讲课，“上课时，枣核已经排
出来了。”上课之前，谭先杰就萌发了要把这
件事写出来的意向。很快就要上课了，他把
自己的想法对着手机说了说，录了下来。“有
时候灵感过了就不再闪现了。”

中午，谭先杰坐上高铁，从南京返回北
京。就在高铁上他开始如实描述自己的心路

历程，“火车刚刚到石家庄，这篇稿子已经写
好了。没用3个小时。”写好之后，谭先杰准
备发到一个群里让大家提提意见，没想到发
到了导师郎景和的学生群，大家看了之后都
觉得很“搞笑”，“内心戏真是丰富”。

谭先杰说，也许是这篇文章比较接地气
吧，所以才受到大家的关注。“在非专业人士
来看，医生应该是万能的，没想到，协和的妇
产科医生也为一粒枣核发愁。”

传播 记录“糗事”成为“爆款”

谭医生的“糗事”引起了大家的关注，不
过这次的关注是一面倒的正能量。有人说他

“好调皮”，有人说他的科普“有味道”，还有的
说“内容有借鉴意义”。当然，更有人放心地
说：“原来医生也和我们一样啊。”

网友方彤说：“谭教授真是三句话不离本
行。从一枚小小枣核联想到作为医生的感
受。所以，您会换位思考，理解病人的痛，是
真正有情怀的大医生。”

妇产科医生同行友情提示他：“以后吃枣
时不要接电话，不要一口吃两个，即便一次吃

一个也要慢慢吃。”肛肠科医生“吓唬”他：“经
常取枣核，但我更想安慰一下当天和您亲切握
手的同志们。”耳鼻喉科医生安慰他说：“谭老
师是幸运的，作为一名耳鼻喉科医生，临床工
作中，全麻下取过不少枣核异物，经常见到尖
锐的枣核两端扎进食管壁，更有甚者刺穿食管
壁扎进胸主动脉，开胸取枣核者有之，因此丢
了性命的有之……干枣虽美味，食用需谨慎。”

也有同行夸他：“写得真感人，把整个过
程的思绪包括消化道的科普、急救常识都写
了！泪目。”

评价 这么正面也是没想到

微 话题

@行走中的郭森：我觉得现阶段不开放
公共草坪还是有必要的，因为有些人保护环
境、爱护草坪的意识还没跟上。以参加草莓音
乐节为例，草坪上的人特别多就不说了，还在
草坪上各种打闹，人走了之后还留下了满地垃
圾。

@风烨：要想让草坪承受住大量游客、宠
物的踩踏，从坪床设计、草种选择到养护制
度、养护机械、人员培训等多方面都得有合

理、规范、科学地设计，这个成本是相当高的。
@木槿：草坪适度踩踩是可以的，但是不

能很多人、车都踩上去，或者把垃圾丢得到处
都是。所以我觉得科学建设和维护草坪是一
方面，另一方面民众也应该加强自身的环保
意识，不要过度踩踏。

@老马：城市一方面可以选择适合当地气
候又耐踩的草种，另一方面可以通过草坪轮流
开放、环流养护等方式，适度对公众开放。

微 短评

城市公共草坪应不应该对公众开放？

近日，珠海市向市民开放了一个3万多平方米的大草坪，
市民可以选择穿平跟鞋或者光脚感受绿草的柔软，但是高跟
鞋、带钉鞋是被禁止的。这一“可以踩”的草坪受到市民的广泛
好评，但也有人觉得开放公共草坪会增加维护成本，且践踏草坪
本身就是不文明之举。城市公共草坪到底能不能踩？ 欣华

一位医生
误吞尖硬枣核之后……

微 聚焦

“空姐遇害案”
救援队索要100万赏金

这笔钱
该不该给？

近日，参与搜寻“空姐遇害案”嫌疑人
刘振华的郑州市水上义务救援队委托律
师向滴滴提出悬赏支付，再次引发舆论关
注。对此滴滴回应称，已经收到三千多条
线索，经核实后将尽快把奖金给到最合适
的个人或团队。 综合

“义务”救援为何还“要钱”

●救援队的搜寻和打捞是配合公安
机关的行动，也能够获得悬赏金吗？

●水上义务救援队平时帮助搜救和
打捞遗体是义务的吗？

●既然是“义务救援”、“非营利性企
业”，为何还要滴滴支付悬赏金？

面对这些问题，付律师解释称，水上
救援队属于民办非营利性企业，救援和打
捞都是义务的。但这次滴滴是为提供“重
大线索”悬赏，与帮助死者家属打捞的性
质是不同的。义务救援队是利用自身的
设备工具和人员发现嫌疑人并成功打捞，
并经过公安机关鉴定，确定嫌疑人身份。
具备协商支付悬赏金的资格。

从法律角度来说，悬赏的方式是对方
自愿的，发出悬赏后有人或团体完成了悬
赏的要求，就相当于履行了合同，根据契
约原则协商支付悬赏金也是合法的权利。

这笔钱到底该不该给？

观点A 既然承诺了，就要做到

网友：该给，说到做到。
网友：许诺了就必须得给，一是保证

了自己的信誉，而且给的是救援队，给得
越多，救援队装备越齐全，将来能更好地
为社会救援，是良性循环。

观点B 打捞只是委托业务，警
方的指向作用才是关键

网友：凭什么给打捞队，明明警察托他
们打捞的，为什么给打捞队，有点不厚道吧。

网友：这个值得商榷，找到了尸体是协
助了破案，但从整个案件的侦破来说的话，
主要还是警方的指向作用是关键，滴滴可
以不给这笔钱，但情理舆论导向吃不开，个
人认为可以适当补贴，这样双方都可以谈。

观点C 这笔钱更应该给受害
者家属、警察

网友：还是给家属吧，我实在看不懂
打捞队这个操作。

网友：警方破的案，应该给警察吧。


